

**Avis adopté**

Séance plénière du 13 décembre 2023

**Pour des *politiques de jeunesse* structurantes et adaptées aux enjeux du XXI<sup>e</sup> siècle**

**Déclaration du groupe des Outre-mer**

La jeunesse est une chance pour notre pays et doit être une priorité. Combien de fois on a entendu avons-nous entendu ces mots des candidats en campagne ou des décideurs publics.

Pourtant, cette génération qui a connu les crises économiques, sociales, écologiques, terroristes et aujourd'hui crises sanitaires et internationales, reste en quête d'espérance.

Cette jeunesse où qu'elle se trouve, de l'hexagone et des Outre-mer, a besoin de trouver sa place, de mener des projets, de se construire un avenir mais surtout de s'émanciper. Elle a besoin de croire et de voir qu'en France la devise de la République a toujours du sens et que l'égalité des chances n'est pas qu'un slogan.

Aujourd'hui, la réalité est tout autre. Peut-on laisser notre jeunesse passer des heures dans des files d'attente devant un point de distribution alimentaire ? Peut-on la laisser exprimer sa colère dans des émeutes après le décès de l'un des leurs ? En déshérence, où jour après jour des frustrations et des inégalités se creusent.

Les chiffres de la surexposition des jeunes au chômage aujourd'hui restent élever y compris chez les diplômés.

Dans les Outre-mer, les niveaux de décrochage scolaire et d'illettrisme sont toujours aussi élevés, et même insupportables.

L'avenir de la jeunesse passe par un effort de la nation car les politiques de jeunesse sont des confettis interministériels sans coordination et encore moins sans véritable territorialisation.

Il faut leur offrir l'opportunité de co-construire par l'écoute et par le dialogue. C'est à ce prix que nous permettrons aux jeunes de faire entendre leurs aspirations et de participer à l'élaboration des politiques publiques les concernant car « *si la jeunesse n'a pas toujours raison, la société qui la méconnaît a toujours tort* ».

Nos jeunes ne sont pas condamnées à un éternel recommencement : mêmes attentes, mêmes espoirs, mêmes exaspérations et mêmes résignations.

**Le groupe des Outre-mer a voté l'avis.**